
  
 

  

  
  

В рамках проекта «Следователь СК России», приуроченного
ко Дню сотрудника органов следствия Российской Федерации,
представляем вашему вниманию очерк о заместителе
руководителя первого отдела по расследованию особо важных
дел (о преступлениях против личности и общественной
безопасности) майоре юстиции Алине Дубасовой

 

  

В этом году уже 14 лет прошло с того момента, когда Алина Дубасова, ныне майор юстиции,
заместитель руководителя отдела-руководитель первого следственного отделения первого
отдела по расследованию особо важных дел (о преступлениях против личности и
общественной безопасности) следственного управления Следственного комитета Российской
Федерации по Тверской области впервые переступила порог тогда ещё Следственного
комитета при прокуратуре, чтобы поучаствовать в следственных действиях в качестве
понятой, куда предложили сходить в период обучения в высшем учебном заведении. И потом
была сразу практика, работа в должности общественного помощника следователя, следователя
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и старшего следователя районного отдела, старшего следователя отдела по расследованию
особо важных дел, следователя по особо важным делам отдела по расследованию особо
важных дел, заместителя руководителя первого отдела по расследованию особо важных дел. За
это время Алина видела, наверное, практически все, и, как она всегда говорит, ни разу не
пожалела о своём выборе, понимая, что мечта ее детства исполнилась!

«О том, что я хочу стать следователем прокуратуры я поняла ещё в детстве, когда впервые
увидела сериалы «Тайны следствия» и «Улицы разбитых фонарей». И вот я для себя решила,
что я стану такой же, как Маша Швецова. Работая в районе, я несколько лет подряд дежурила
в новогоднюю ночь и, так получилось, что случались происшествия. Конечно, родные всегда
старались понять и принять, за что им огромное спасибо. И отдельное спасибо моей мамочке,
которая видела, как мне скучно без работы, разрешила выйти мне из декрета, когда дочке
только исполнилось 5 месяцев. Ну а в отпуск по беременности и родам я ушла незадолго до
родов. У меня тогда было в производстве дело о серийном педофиле, 7 эпизодов, по всем
районам города, и мне было принципиально направить это дело в суд, а уже потом спокойно
ехать в роддом. Мужчину осудили на 13 лет, а мама и муж переживали как я на последнем
сроке беременности бегаю по СИЗО и по местам происшествия. Сейчас дочке чуть больше
четырех лет и когда она научилась говорить, то всегда спрашивает меня, когда я прихожу
домой: «Мама, а ты взяла сегодня книжку? (имея ввиду уголовное дело). Если честно, мне бы
хотелось, чтобы она пошла по моим стопам, потому что для меня следствие - это лучшая и
любимая работа. Я расследовала различные дела, но дела о преступлениях против личности
для меня ближе, поэтому при реорганизации отдела по расследованию особо важных дел я
выбрала отдел о преступлениях против личности и общественной безопасности. За годы
работы на моей практике 3 пожизненных приговора (два -за убийства детей, один -в
отношении бандитов, устроивших криминальные разборки). Конечно, самым громким делом в
моей практике стало уголовное дело об убийстве Михаила Круга. Это наш земляк, когда я
была маленькая и только пошла в школу, мы жили в соседних домах, с его старшим сыном
учились в одной школе, моя бабушка и его мама были знакомы. Я помню тот День города, мы
с мамой и братом были на этом празднике, а утром я узнала, что произошло убийство. Со
временем, когда я только попала в систему, я всегда очень хотела прочитать уголовное дело,
производство по которому было приостановлено и в 2018 году, мне такая возможность
представилась. Конечно, никто и не думал, что может что-то получится, но...Читая дело я
подумала, что можно найти ряд людей, попробовать поговорить с ними, что мы с
оперативными сотрудниками и сделали. Ну и уж конечно я не думала, что члены банды
«Тверские волки» Осипов и Агеев пойдут со мной на контакт, ведь с ними пытались работать
по этому делу ещё с 2007 года. Но все получилось. Итог-все обстоятельства дела установлены,
убийство раскрыто. Вообще, работа по уголовным делам прошлых лет - одно из самых
интересных направлений нашей деятельности. Вот берёшь в руки уголовное дело, читаешь его
и как будто погружаешься в то время, на 10, 15, 20 лет назад. Пытаешься найти людей, а они
уже поменяли фамилии, переехали, ничего не помнят или умерли. И вот по крупицам
собираешь то, что было тогда, когда я сама была ребёнком, пытаешься все соединить воедино.
Очень хорошо, когда в наличии есть вещественные доказательства, с учётом нынешних
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возможностей (генетика) это позволяет раскрывать «старые» преступления» — Алина
Дубасова, заместитель руководителя отдела-руководитель первого следственного отделения
первого отдела по расследованию особо важных дел (о преступлениях против личности и
общественной безопасности) следственного управления Следственного комитета Российской
Федерации по Тверской области.

Изображения
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